



Todos los cuadros de Ramírez expresan un auténtico sentir costarricense. Esta es su pintura "Niñas horneando pan".



Este es el cuadro "Haciendo canastos", inspirado en el paisaje rural.

Juan Luis Ramírez, pintor del año

El artista costarricense Juan Luis Ramírez ha sido escogido por el Instituto Mexicano Pro-Arte y Cultura, capítulo de Costa Rica y Centroamérica, como pintor del año, por sus cuadros que "plasman las añoranzas y sentimientos genuinos del ser nacional", según expresó doña Dafné de Quesada, presidenta de dicho organismo.

Sus pinturas serán expuestas durante una "Noche Internacional de Arte" en la galería Unicornio, el próximo viernes 10. de marzo, en la que también se mostrarán cuadros de Salvador Dalí, Rufino Tamayo, César Cuello, Vicente Fabres Luna, Armando Romero y Humberto Pasos, entre otros.

Juan Luis nació hace 26 años en Peñas Blancas de Esparza y permaneció allí hasta sus 17 años cuando se trasladó a San José, llevando grabado en su mente el paisaje humano de su comunidad, que ha plasmado en sus pinturas.

No ha recibido ningún entrenamiento ni educación artística formal, ha adquirido todo su conocimiento a través de libros y de su intuición innata, es autodidacta.

Aunque desde niño ya pintaba los paisajes rurales, es desde hace siete años que se dedica completamente al quehacer pictórico.

Al referirse a los motivos que inspiran sus cuadros el pintor manifestó: "me mueve el sentimiento, el haber crecido en el ambiente cálido del campo, que sigue formando parte de mi imaginación; mi pintura es simple, la pueden entender los niños", y agregó "creo que la pintura debe estar totalmente libre de influencias, que cada uno parta nada más de lo que lleva en su interior, de lo que desea expresar".

Al trasladarse a San José, Juan Luis también ha encontrado motivos para sus cuadros, especialmente en las construcciones antiguas que aún subsisten en la capital y en algunos personajes que deambulan por las aceras.

"Supongo que pinto eso porque es lo más 'tico', lo que tiene más belleza y valores espirituales que me gustaría que se conservaran porque son nuestras raíces nuestra autenticidad", expresó.

El artista ha realizado numerosas exposiciones en los principales hoteles de la ciudad y en algunas instituciones como el ICE, el Colegio de Médicos, La Nación, la Caja Costarricense del Seguro Social, etc.

En la noche de Arte en la Galería Unicornio se presentarán alrededor de 18 cuadros suyos, entre acuarelas y óleos.

La actividad forma parte de un programa cultural promovido por el Instituto Mexicano Pro-Arte y Cultura que busca un puente de intercambio artístico entre Costa Rica y México y se espera realizar próximamente una exposición de Ramírez en este último país.